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No I 70.-

Sala de Concejo de la I. Municipalidad de Chilldn, siendo las
horas, el Sr. Presidente don Aldo Bernucci Diaz, abre la

en el nombre de Dios y la Patria.
l

Asisten los siguientes miembros del Concejo: don Aldo Bernucci Diaz,
don Jorge Marcenaro Villalta, don Herndn Alyarez Romdn, doira
Graciela Sudrez Pdrez, don Cristian Quiroz Reyes, don Jorge
Vaccaro Collao, don Giovanni Gotelli Mdndez y don Juan Ldpez
Cruz.

Act a como Secretario de Actas y Ministro de Fe, el Secretario
Municipal Sr. Vasco Sep lveda Landeros.

Asiste de acuerdo a sus funciones la Sra. Magaly Donoso Marchessi,
Administradora Municipal.
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2.- Correspondencia. I

3.- Cuenta del Sr. Alcalde.
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Cuentas de Comisiones.
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6.4. Materias oropuestas por los Sres. Concejales.

Sr. Jorge Vaccaro Collao.

l

Temas: l) Software libre.
2) Canci1n Las Mafianitas, Ram6n Vinay.

7.- Incidentes.

8.- Acuerdos.
I

Se aprueba el desaruollo de la sesi6n.

1.- Lectura )t aprobaci1n'de Acta:

- Ordinaria N' 169 del 02.06.08.-

Se pone en discusi6n.

El SR. LOPEZ hace la sliguiente observaci1n.

Pdgina 13, tercer pdrrafol

En sus incidentes plantbados se individualizb con su segundo apellido,
debiendo decir: El Sr. L6pez donde dice: Sr. Cruz.

l

Se aprueba el acta con la observaci1n seftalada.

I

2.. CORRESPONDENCIA.

Ord. N'0999 del 09.06.08, del Sr. Alcalde de Chilldn al H.Concejo
Municipal. Informa sobre consulta efectuada por el Sr. Concejal Don
Cristian Quiroz, relacionada con Acuerdo N' 1.582/08, Acta Ord. N.
169 de fecha 02.06.08, sobre cargo de Gerente de Proyectos ejercido
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Alcalde de Chilldn al H.
otorgar subvenciones a las

Para conocimiento de los Sres. Concejales.

Decreto N" 2289 del 06.06.08, de la Sra. Alcaldesa (S), deja sin efecto
Decreto Alcaldicio N' 2237 del 03.06.08, que designa en'Cometido de
Servicio al Concejal Sr. Rodrigo Sandoial Tein, a la ciudad de
Punta del Este, Uruguay.

Para conocimiento de los Sres. Concejales.
I

Ord. (Adm M ) N" 0257 det 09.06.08, de la Sra. Administradora
Municipal al H. Concejo Municipal. Informa que ha recibido a los
abogados de la Empresa $omontur quienes han planteado el interds de
la empres_a.para comprcir la seryidumbre poi poro, por el preclio
municipal la manguera que conduce agua caljinte, disde el'predio
denominado "Aguas Calientes", ubicado al sur oriente del'predio
municipal y comprar aguq termal de la estufa N" 4.

Para conocimiento de los Sres. Concejales.

Ord. N" 961 del 04.06.08, del Sr. Atcalde de Chi dn al H. Concejo
Municipal que solicita acuerdo para efectuar modificaciones al
pres.upuesto de ingresos y gastos de la I. Municipatid;d de Chilldn,
mediante transferencia de disponibilidades por minto de M$ l7.ggg.

Queda para acuerdo de pasar a la Comisihn Hacienda.

Ord. N'991 del 09.06.08, del Sr. Alcalde de Chilldn al H. Concejo
Municipal. Solicita acuerdo para transigir extrajudicialmente con la
sucesi6n de dofta Olga Ema Bustos Reyes, referida a contrato depermuta celebrado con la I. Municipalidad de Chilldn,
correspondiente al sitio N" 10, de la manzana J, por el sitio N, 5, de la
manzana C del Plano de subdivisidn del inmueble clenominado euinta
Huambali.

Queda para acuerdo de pasar a la Comisi6n Obras.
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2.- Club del Adulto Mayor Nuestra Sefiora de
poblaci6n Luis Cruz Martinez.

Monto propuesto por el Sr. Alcalde $ 120.000.-

Queda para acuerdo.

Ord. (SCP) N'995 del 09.06.08, del Sr.
Concejo Municipal. Solicita acuerdo para
Junta de Vecinos Zafiartu. '

4
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Alcalde de Chilldn al H.
otorgar subvenci6n a la

Monto propuesto por el Sr. Alcalde $ 996.474.-
I

Queda para acuerdo.

Queda para acuerdo.

Ord. (DOA.! N'996 del 09.06.08, del Sr. Alcalde de Chilldn al H.
Concejo Municipal. Solicitud de la Sra. Vilma Liliana Molina Zapata
y vecinos del sector camino,a Cato quienes solicitan autorizar aprobar
nombre de la via Camino El Alba propuesta por los vecinos.

Queda para acuerdo.

Ord. (Adm.) N' 997 del 09.06.08, del Sr. Alcalde de Chilldn al
H.Concejo Municipal. Solicita acuerdo para adjudicar la Provisi6n e
Instalaci6n de los Asientos Very Vip a la Empresa Comercial PAV y
Compafiia Limitada, Rut 77.405.750-1, en un precio unitario de;

Provisi6n $ 195.160.- con impuesto por asiento.
Provisi6n e instalaci(n: $ 207.060, con impuesto por asiento
instalado. Total 30 asientos.

I

Hoja de Envio No 58 de Director de Asesoria Juridica a la Sra.
Administradora Municipit, con providencia del Sr. Alcalde de pasar
al Concejo. Responde incidente planteado por el Concejal Sr.
Giovanni Gotelli Mindez en sesi1n ordinaria de fecha 02.06.08, en
relaci6n a terreno adyacente a la Variante fruble o Nahueltoro.

Pqra conocimiento de los Sres. Concejales.

Ord. N" 917 del 28.0508, del Sr. Alcalde de Chilldn al H. Concejo
Municipal. Solicita acuerdo para renovar contrato de concesi\n del
Servicio de Recolecci6n, Transporte y Disposici\n Final de Residuos
de la ciudad de Chilldn.
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Concejal Sr. Herruin Alvarez Romdn.

E/ .Sn. ALVAREZ da cuenta de su cometido en Nueva Zelanda
cumpliendo un Acuerdo del H. Concejo Municipal, oportuniclad en
que le correspondii acompafiar al Sr. Alcalde a las ciudades de
Auckland y Wellington, sedes de la Copa del Mundo de Ftitbol
Femenino de la FIFA Sub 17 y a la Ceremonia del sorteo, los dias 29,
30, 3l de Mayo y 1 , 2y 3 de Junio de 2008.

Entre otros aspectos se conyersl la forma de cooperaci1n e
informaciin rec[proca tanto para el proceso que va a disarrollar la
ciudad de Chilldn y a su yez, la ciudad de Hamilton con la cual nos
hermanamos, a objeto dq ver de que manera establecer vinculos y
lazos de cooperacidn entre las dos ciudades, de modo que permitan
realizar mds eficientemente el desarrollo del Mundial de fuitbol
Femenino tanto el Sub- 17 en Nueva Zelanda como el Sub - 20 en
Chile.

Como consecuencia de ello se preocuparon de traer el mayor ntimero
de informaci1n posible que permita entregar informaci1n a las
Comisiones que estdn trabajando en el proyecto mundial Chi an; en
relaci6n a eslo se reunieron con las Comisiones Turismo y Difusi1n
para darles a conocer el material que trajeron de Nueva Zelanda,
para que sea considerado,en el trabajo de nuestros equipos.
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En el plano del Contrato de Hermandad, el Sr. Alcalde de Chilldn
plante6 en la ciudad de Wellington donde se realiz6 el acto en una
ceremonia de Gobierno digna de reconocer porque ellos yiven en una
cultura de mucho respeto y protocolo hacia las autoridades, una
invitaci1n a las autoridades hermanas de Hamilton a nuestra ciudad,
a objeto de que puedan conocer nuestra ciudad y nuestra cultura. En
esta ocasi6n se desarroll6 una exposici6n de cada una de las ciudades
chilenas, sus valores culturoles, su desarrollo econdmico, su potencial
turistico, etc.

El Sr. Alcalde de Chillan llev6 un video que da a conocer nuestra
ciudad, sus ventajas comparativas en relaci1n con otras del pais y las
ventajas para el turismo, fue una exposici'n muy celebiada, cree
conveniente que dicho CD se le entregue a cada uno de los Seftores
Concejales que permite un buen mecanismo de comunicaci6n con la
comunidad. Felicita el trabajo hecho por la Sra. Administadora
Municipal y su equipo,

Informa que se han traido',muy buena impresi6n de los trabajos que
estdn realizando en Nueya Zelanda, el tema deportivo lo impulsan
desde las unidades educativas. cree que es una experiencia
absolutamenle extraordinaria preparar el desarrollo del mundial Sub-
-17 desde las unidades ' educativas de las ciudades donde se
desarrollard el mundial, experiencia que ha sido planteada a la
Comisi1n a fin de incorporar el sistema escolar en la participaci6n e
identidad con los paises que van a competir.

Estuvieron tombi|n presentes en la ceremonia de sorteo, la FIFA dio
la publicidad necesaria dando una muestra al mundo porque tienen
claro que un Campeonato de esta naturaleza aporta al desarrollo
econ1mico y turistico de cada uno de los paises participantes.

L'oncluye seialando que hdn asistido a un acontecimiento importante,
lo que obliga a nuestra _ciudad a dar el mismo cardcter a aquellas
ceremonias que nos corresponda sefialar con motivo del pr1ximo
mundial de F tbol Femenino, donde Chilldn serd una de sus sedes.

Informa que en poder dg la Comisihn Difinifin estd un set de
fotografias que muestra bl alto nivel de calidad de los estadios
mundialislas que tienen desde hace seis aftos.

l

Siendo las 18.00 horas se incorpora a la sesi6n el Concejal Sr.
Giovanni Gotelli Mdndez.



Cuenlas de Comisiones.

COMISION ALCOHOLES.

El SR. GOTELLI, Presidente de la Comisi6n da cuenta del Acta N'
83 de fecha 09.06.08, que se transcribe a continuaci6n.

En la Oficina de Concejales de la I. Municipalidad de Chilldn, siendo
las 17.15 horas del dia'lunes 09 de Junio de 2008, se re ne la
Comisiin Alcoholes del H. Concejo Municipal, presidida por el Sr.
Concejal don Giovanni Golelli Mdndez.

Asiste el Sr. Concejal integrante de la Comisi1n don Jorge Marcenaro
Villalta y don Juan L6pez Cruz.

Se analizan las siguientes peticiones:

1 .- Ord. N" 971 de fecha 04.06.08.-

ARMANDO ANTONIO HERRERA MONTENEGRO. Solicita
transferencia de patente Rol 400453, Dep6sito de Bebidas
Alcoh6licas, comprado al Sr. Carlo Pama Trivifio, ubicado en Luis
Arellano N" 2003, Villa lslas del Sur, opini1n favorable de Junta
Vecinal N'29, Parque del Sur Villa Islas del Sur Poblaci6n Yicente
Pdrez Rosales.

2.- Ord. N" 981 defecha 06.06 08 -

MARCELA GRACIELA YANINE NAZAL. Solicita transferencia de
patente Rol 401248, Minimercado (Comercial y Alcoholes), comprada
a la Sra. Gladys Rios Rios, ubicado en Avda. Brasil N'906, opini1n

favorable de Junta Vecinal N' 4, La Victoria.
I

La Comisi1n sugiere por. unanimidad de los presentes aprobar las
peticiones analizadas.

Concluye la reuni6n a las I7.25 horas.

JORG E MARCENARO VILLALTA

Integrante Comisi6n
G|OVANNI GOTELLI MENDEZ

Presidente Comisi6n

JUAN LOPEZ CRUZ
Integrante Comisi6n



Quedan para acuerdo las solicitudes informadas.
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El SR. ALVAREZ, Presidente de la Comisi6n, da cuenta de las actas

defecha 05.06.08 y 09.06.08, que se transcriben a continuaci6n.
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b) Ord. N'917 del 28.05.08, solicita acuerdo paro renovar
contrato de Concesi1n de Servicios de Recolecci6n, Transporte
y Disposici6n Final'de Residuos de la ciudad de Chilliin.

Acuerdos:

a) Queda pendiente.

b) La Comisi6n acuerda por unanimidad renovar contrato de
concesi4n de servicios de recoleccidn, transporte y disposici6n

final de residuos de la ciudad de Chilldn.

Siendo las 17.35 horas'se levanta la reuni6n.
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En la Sala de Sesiones de la L Municipalidad de Chilldn, siendo las
16.30 horas del dla lunes Q9 de Junio de 2008, se reuni1 la Comisi6n
Obras, Ornato y Aseo del H. Concejo Municipal de Chilldn, presidida
por el Concejal Sr. Herndn Alvarez Romdn.

Asisten los Sres. Concejales integrantes de la Comisi6n don Jorge
Marcenaro Villalta, dofta Graciela Sudrez Pdrez, don Jorge Voccaro
Collao y don Juan L6pez Cruz.

l,
Asisten especialmente invitados, el Director de Asesoria Juridica, don
Carlos Bustamante Muftoz, el Director de SECPLA, don Rodrigo.
Carmona Olivares y el Director de Control, don Wenceslao Vdsquez
Seguel.

En esta oportunidad se analiz6 con profundidad los siguientes temas:

a) Ord. N'815 del 14.05.08, solicita acuerdo para entregar en
comodato inmueble con destino drea verde para ocuparla
c omo eq uipamiento m.unic ipal.

Acuerdos;

a) La comisi6n acuerda por unanimidad aprobar el comodato de
inmueble con destino drea verde para ocuparla como
equipamiento municipal.

Siendo las 17.10 horas se leyanta la sesi6n.
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JUAN LOPEZ CRUZ
Concejal

Miembro Comisi6n

Queda para acuerdo el tema informado.

6.- Prooosicidn v acuerdo de Tabl*

6.1 Asuntos para segunda discusidn.
i

tvo nay

6.2 Asuntos oendientes,

No hay.

6,3 Materias oropuestas oor el Sr. Alcalde,
l

6.4 Materias orooueslas oor los Sres. Conceiales.

Concejal Sr. Jorge Vaccaro Collao.

Temas: l) Sofnuare libre.

Explica que lo que se estd utilizando en estos momentos en el
computador no corresponde a Microsoft, sino a una versi1n de Linux
uersidn Ubuntu que reemplaza al Microsoft, Windows y Microsoft
Office.

El SR. VACCARO apQyado en imdgenes visuales da a conocer el
sistema de software libre, seftalando que la mayoria de los
computadores de la - Municipalidad y de los establecimientos
municipales de educaci1n usan el sistema Microsoft, este sistema tiene
yt^1d9ws y Office, la gran sorpresa es que un porcentaje superior al
509% corresponden a versiones de sofrware qui no son'legales dando
un mal ejemplo a los alumnos.
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A continuaci6n da una explicacidn tdcnica del sistema que propone,
iniciativa que se estd llevando a la prdctica en Alemania, Francia,
Itqlia y otros paises Sudamericanos y de ifrica.

2) Canci1n Las Mafianitas, Ram6n Vinay.

Seguidamente el SR. VACCARO exhibe un saludo del Hijo llustre de
Chilldn el tenor Ram6n Vinay Sep lveda a su amigo, el pianista
chillanejo de fama mundial don Claudio Aruau Le6n, con motivo de
cumplir 80 affos de edad, interpretando la canci1n Las Mafianitas con
letra del propio Ram6n Vinay. Hace este sentido recuerdo en el
aniversario del fallecimiepto de Claudio Aruau.

7.- INCIDENTES.

Tiene la palabra el Concejal Sr. Giovanni Gotelli Mdndez.

Et SR. GOTELLI se rqfiere a la situacihn del estacionamiento del
Mall Plaza El Roble. Efectivamente funciona por mds de un mes
indebidamente sin patente comercial y cobrando por ocupaci6n de
estacionamientos, tal como lo planted la semana pasada el Concejal
Quiroz. Como se trata de una tremenda empresa quisiera sabbr
cudntos partes se le han cursado por incumplimiento de la normativa.

Ademds estdn haciendo uso graluito de un bien nacional de uso
ptiblico que se concesiond a la Empresa Rabid, en el sentido que el
estacionamiento era una parte del edificio Plaza El Roble y que
consecuencialmente con aquello servla para resolver un problema de
seguridad de los peatones.

Sin embargo hoy dia nos encontramos con que los actuales
propietarios del Mall ha9 hecho un negocio distinto y las personas
que concurren a comprar al Mall deben pagar por el estacionamiento.
Es una medida que no coruesponde y hace necesario que el Sr.
Alcalde arbitre medidas para evitar lo que estd ocurriind.o; una
empresa que se estd lucrando y sin pagar patente comercial,
utilizando una concesi6n gratuita que fue otorgada a otra empresa en
otras condiciones. Lo importante es que los clientes mantengan la
gratuidad.

El SR. BERNUCCI (Presidente) informa al Concejo que la empresa
ya fue notificada.

Tiene la palabra la Concejala Sra. Graciela Sud.rez pdrez.



12

La SP.y'. SUAREZ se refiere a su interuenci6n en el Conceio anterior
relacionada con el Mundial Femenino Sub - 20, argumentando que
lamentablemente no se lpgr6 para Chittdn tener la apertura cle la
c.ompetencia, haciendo vgr que hubo un mal sistema de difusi6n que
hubiese permitido a la poblaci\n tener conocimieito ,1" to
conveniencia de adquirir los abonos enforma anticipada.

Comenta el tema porque recibii una carta de don Miguel San Martin
manifeslando su sorpresa por la intertenciLn en hora de incidentes
porque seg n dl, habria manifestado sentirse marginada de la
informaci1n, lo que le parece muy extrafio en circunstancias que
nunca dijo haber sido marginada de la informaci1n, lo que ctijo fue
que le hab[a parecido tar(ia laforma de comunicar a la ciucladinia el
propdsito de la venta de abonos anticipada.

Tambidn se refiri| en sus incidentes a la conformaci6n de Comisiones,
en el entendido que sblo una vez sus integrantel,han sido convocados,
una vez mds se da la raz6n que qunque hubiesen estado integranclo la
Comisi6n Deportes no habrian sido convocados para hacer aporles de
alguna iniciativa.

Reitera que le llama mucho la atencidn que don Miguel San Marrin fe
enyie un_a carta en forma particular, porque no necesita decirle por
esc.rito la cantidad de frases y las radioemisoras que difundieron la
informaci1n, porque si dl estd a cargo de la Oficina di prensa y la
Comisi6n municipal organizadora cree que las respuestas se entregan
yor eflctog o impacto, aqui no hubo un impacto positiyo, lo ginte
ignoraba la conveniencia de comprar abonos y la gente no se enter|
ni siquiera de las paletas y muy pocos se enteraron a trayds de la
prensa. Por lo tonto, don Miguel San Mart[n no tiene que darle
cuentas a ella, sino al Sr. Alcalde con quien se compromeri| a cumplir
las funciones que tiene a cargo. De una gesti6i se responde con
hechos efectivos y concrelbs.

Siendo los 18.20 horas el SR. BERNaCU (presidente) se ausenta
momentdneamente de la sesi1n y contintia presicliendo el Sr.
Marcenaro.

La SRA. SUAREZ continia con sus incidentes. Acusa recibo de una
carta del yecino Cristian Venegas Baruientos, Director Culrural y
Productor cuya referencia es: "Chilltin una ciudad mds limpia, no la
ensuciemos con Cuhura". Mani,/iesta su preocupaci6n por la gran
cantidad de publicidad callejera ilegai que'ensucii las calles
principales de nuestra ciudad, calles que muestran una enorme
cantidad de anuncios de la mds variacla ispecie; lo que mds llama la
atenci6n del Sr. Venegas es que en gran medida la propaganda
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callejera cuenta en alg n grado con la colaboraci1n del municipio,

por'lo que solicita que el trI Concejo Municipal junto con el Sr'
-Alcalde 

puedan crear una Ordenanza Municipal que regule la
ubicaci\n de este tipo de propaganda y que se destine un espacio

disponible clonde pegar anunQios de todo tipo de actividades p blicas,

ademds de sancionar a quienes no acaten este procedimiento'

Maniliesta que lamenta que el Sr. Alcalde se haya ausentado justo en

el momento en que debe plantear su siguiente incidente.

Se refiere al tema de una solicitud de la Unidad Vecinal Doffa

Francisca III. Desde el afto pasado ha venido manifestando que en

marzo de este afio podrlamos haber tenido funcionando una Sala

Cuna en ese sector. El municipio se perdi1 la oportunidad de disponer

para estos efectos recursos dispuestos por la Fundaci6n Integra' Este

afio se han hecho las gestiones a travds de la JUNJI que es Ia otra

entidad que tiene bajo su cargo las construcciones de Salas Cunas y
Jardines Infantiles.

En este momento eslamos con el plazo vencido para la presentaci6n

de proyectos, s6lo falta para que se ingrese y haga efectivo el proyecto

el beireto Atcalclicio que autoriza un comodato para estos efectos El

Decreto estd confeccionado Pn el escritorio del Sr. Alcalde en espera

de su firma, por esta raz6n'ha dicho que lamenta que el Sr' Alcalde

estd ausente en esle momenlo para pedirle que firme el Decreto a fin
de no perder una segunda oportunidad.

Siendo las 18.30 horas se reincorpora a la sesi6n el Sr. Bernucci

(Presidente) y contin a presidiendo la sesi6n.

Tiene la palabra el Conceial Sr. Cristian Quiroz Reyes.

El SR. QUIROZ se refiere a la Concesiin de calle I. Riquelme para

estacionamientos vehicular, otorgada en un principio a Rabi6 S.A ' y
que actualmente utilizo otra empresa. El Director de Asesoria 'Iuridica
recomienda poner tirmino ynilateralmente a la concesi6n, por cuanto

6sta fue otorgada a la prop.ietaria del Mall. Evidentemente este es un

punto que se tiene que regularizar, no puede una empresa de esta

envergadura entregar la concesi1n de los estacionamientos sin pagar

Ios direchos municipales, s,eguir utilizando la calle sin regularizar el

tema con la Municipalidad. En base al informe de Asesoria Juridica
contenido en la Hoja de Etlvio N'59, punto 4, solicita al Sr. Alcalde

hacer las gestiones pertineq,tes a la brevedad posible.

Se refiere a un tema que fia planleado en repetidas oportunidades y
que se refiere a la Escuela Amalia Saavedra de la poblaci1n Luis Cruz
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Martinez. Esta escuela es u4a de las pocas que no ha tenido inversi1n
en el mejoramiento d su infraestructura y que hoy alberga ademds a
los alumnos de la Escuela Rep blica de Portugal. Los nifios(as) de la
Escuela Amalia Saavedra carecen de un espacio techado donde pasan
sus recreos en periodos de invierno, esto se devuelve en un ausentismo
creciente cada afto. Plantea al Sr. Alcalde la posibilidad de dotar a
este establecimiento de un patio techado, existen fondos via
Ministerio de Educaci6n para este proyecto y a la vez techar un
pasillo que conduzca a los serticios higi1nicos y la mejora de estos
servicios cuyas condiciones han hecho crisis al duplicar la dotaci6n
de esludiantes.

Plantea habilitar el derecho a estacionamientos en la calle Maip1n
entre Arauco y 18 de Septiembre, una cuadra similar a " I 0 de Julio"
en Santiago, es un seclor de repuestos automotrices donde muchos
automovilistas pasan a comprar en breves momentos; en esta cuadra
de comercio local activo no tiene espacio para estecionamiento de sus
clientes, por lo que se ha planteado que se habiliten algunos cupos
con parqulmetros que permila el estacionamiento a los clientes y un
horario determinado para, la detenci6n de los camiones que los
proveen de sus insumos. Se trata de un sector de comerciantes
minoristas que hace un aporte de empleo significativo en nuestra
ciudad.

Solicita informaci6n al Asesor Urbanista de la Secpla, en tdrminos de
un andlisis de la cantidad de superficie agricola en que se ha ido
construyendo en los ltimos aftos en nuestra ciudad en los ltimos l0
aftos con la autorizaci1n correspondiente, tema que preocupa porque
particularmente en el sector nor oriente de la ciudad, tierras que son
ricas para la explotaci6n agricola se han utilizado para el desarrollo
urbano, produciendo al empobrecimiento del desaruollo rural. En
base a este andlisis se podtia proyectar a futuro el Plano Regulador
en relaci6n a determinar' las dreas construidas y cuales deben
permanecer para la explolaci6n agricola.

Se refiere una vez mds a la cantidad de viviendas que se estdn
construyendo y el aumento del parque automotriz en la zona Andrds
Bello, camino a Coihueco sin tener los resguardos suJicientes de los
accesos y salidos, por lo que solicita a la DOM y a la Direcci6n del
Trdnsito de esta ciudqd, s4 evaluaci6n respecto al impacto vial que
tiene esle tipo de construcciones. No se trata de no construir, sino de
planificar y regular el crecimiento.

Tiene la palabra el Concejal Sr. Jorge Marcenaro Villalta.
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El SR. MARCENARO desea un feliz cumpleaftos al Seftor Alcalde,
quien cumple hoy un afio mds de vida.

El SR. BERNUCCI (Presidente)
Concejal Sr. Marcenaro.

agradece los buenos deseos del

El SR. MARCENARO aclara al Sr. Gotelli que la situaci1n de los

estacionamientos del Mall, fue dl quien puso el tema en el Concejo
anterior y nunca antes hab[a escuchado al Sr. Gotelli plantear el tema

como lo ha hecho hoy dia. Se da el caso que en el Paseo Las Palmas

la Administraci6n del Mall estd recibiendo alrededor de $ 1.700.000,
mensuales por arriendos del kiosco, casetas telei6nicas y otros,

dineros que deberlan estar ingresando a la Municipalidad y esto lo ha
dicho en el Concejo en innumerables ocasiones, hecho que es tan
grave como el caso del pago de los estacionamientos.

En cuanto a la ocupaci1n 1de sueldos agricolas que ha planteado el
Concejal Quiroz, los especialistas en desarrollo humano sostienen que
los asentamientos urbanos tienen que estar en el mejor suelo y los
mejores suelos son los agrlcolas, es que en opini6n de los expertos los
seres humanos necesitamos ocupar los mejores suelos. Con respecto a
los condominios, estd en comisi1n en el Senado una modifcaci1n a la-
Ley de Urbanismo y Construcciones que obligard a todos las
empresas constructoras inmobiliarias que tienen que ser parte del
desarrollo, obligdndolos a tener dos o mds accesos, dreas verdes, elc.,
haci,lndose parte del desarrollo urbano cuyos costos tienen que
asumir hoy dia las Municipalidades.

En relaci1n a la conlaminocidn en Chilldn, hay un punto que es llegar
a utilizar lefia seca certificada que bajar[a notoriamente la
contaminacion como una forma de atacar el problema. En Santiago
con el problema de la centaminacidn llegd un minuto en que el
Gobierno oblig6 a las industrias a bajar los Indices y desarrollaron
unos filtros que se colocan en las chimeneas y logran reducir el nivel
de contaminacidn entre un 50 y 80% este sistema se puede aplicar en

Chilldn, ASIMET tiene los antecedentes y aparecen en lnternet, seria
recomendable hacer la prueba en Chilldn con las estufas a lefta que
usan la mayoria de las viviendas. Seria un tremendo impacto si se

lograra bajar la contaminaci6n en un 50?5 como minimo, cree que es

un paso que se pueda dar. Es hora de actuar y plantea su inquietud al
Sr. Alcalde.

Cede los minutos que restan de su tiempo a la Concejala Sra. Sudrez
para que plantea al Sr. Alcalde un tema que plante6 durante su
α″S`/10′ α
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El SR. BERNUCCI (Presidente) responde: enseguida le ofrezco la
palabra a la Sra. Graciela.

Tiene la palabra el Concejql Sr. Herndn Alvarez Romdn.

El SR. ALVAREZ reJlexiona sobre una serie de temas que han sido
tratados aqui y que al tratarlos aparecen como un acto en el cual el
municipio no ha estado pqrticipando ni ha estado desarrollando una
tarea y que como consecuencia de ello ocurre una disociaci6n entre lo
que realiza el municipio y lo que el Concejo estd planteando. Cree que
habria que buscar un mecanismo que permita que las jefaturas de los
servicios municipales est(n informando en forma permanente al
Concejo las funciones que Se van realizando.

Es el caso de lo que ocurre con la Empresa Rabid que vendid el mall y
el Concejo debi6 haber sido informado de todos los alcances del tema
y que se ha hecho al respecto, porque el conocimiento que han tenido
del tema incluyendo el recurso de proteccidn presentado por el
abogado don Carlos Bosselin, debi6 haber sido informado al Concejo,
a objeto de estar informado fidedignamente, sino, las intervenciones
en el Concejo aparecen comofuera de contexto.

Dentro de esa perspectiya se da el caso que tiene que ver con olro de
los lemas que ha sido planteado aqui y tiene que ver con el tema del
mundial. Cree que es necesario y /undamental que en virtud de la
responsabilidad que cabe al municipio y al Concejo, en cada reuni6n
ordinaria se destinen algunos minutos para que se informe sobre las
tareas realizadas durante la semana, para que el Concejo vea a su
vez como complementar lp realizado o lo que hay que realizar de
manera de ser coparticipe de lds tareas que se van desarrollando.

En cuanto al desarrollo ryrbano, es cierto que hoy dla es politica
mundial el desarrollo urbanistico de las ciudades, en el fondo, como
ha dicho el Concejal Marcenaro, las mejores tierras deben ser para
las personas como una forma de permitir que la vida humana se
desarrolle plenamente, es un elemento esencial para la construcci6n,
pero tambidn hay un tema de fondo que tiene que ver con el hambre en
el mundo y como consecuencia de ello debe existir la preocupaci6n de
conservar terrenos productivos como elemento esencial del desarrollo
humano.

Tiene la palabra el Concejal Sr. Juan Ldpez Cruz.

El SR. LOPEZ en relacidn al desarrollo urbano, le llama
profundamente la atenci6n que se construy6 una avenida preciosa

sR. LOPEZJ

como la Martin Ruiz de Gamboa y entre Chilldn Viejo y Chilldn hay
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postes de luz en el medio de la calle, se pregunta ic6mo es posible que

esto ocurra? 2porqud no se hizo una planificaci6n al momento de

payimentar de instalar los postes donde corresponden?. La empresa
que se adjudic6 la obra no tomd en consideraci6n este aspecto

fundamental, ocurrird entonces que cuando corresponda sacar los
postes van a dejar los hoyos que seguramente perdurardn en el
tiempo. Lamentablemente, ; la gente opina que la culpable es la
Municipalidad. Cree que, esta situaci6n amerita ser aclarado
indicando cual es la instituci6n responsable.

Tiene la palabra la Concejala Sra. Graciela Sudrez Pdrez.

La SRA. SUAREZ solicita al Sr. Alcalde que tenga a bienfirmar con
prontitud el Decreto Alcaldicio que olorga el Comodato para la sede

comunitaria de la Unidad Vecinal Dofta Francisca III, porque es el
unico documento que falta pora que el proyecto de Sala Cuna sea
enviado a la JUNJI, si nd se hace, se perderd.por segunda vez la
oportunidad de concretar este proyecto. La Direcci6n de Asesoria
Juridica le informi que estaba todo en regla, la Secpla tiene el
proyecto en condiciones de ser aprobado y falta s6lo el Decreto
Alcaldicio y sin este documenlo no se puede postular.

E/ Sn. .BERNUCCI (Presidente) informa a la Sra. Sudrez que la
Itima vez que habl6 con el Director Regional de la JUNJI dijo que no

se hacian Salas Cunas.

La SRA. SUAREZ manifiesta su extrafieza porque hay un correo de

la Encargada de Proyectos que dice que s6lo estd esperando el
Decreto firmado.

EI SR. BERNUCCI
correo?.

(Presidente) consulta 2a quien enviaron el

La SRA, SUAREZ sefiala que tiene entendido que el funcionario
Guajardo habl6 con usted,:le pide que por favor lo vea mafiana.

El SR. BERN(ICU (Presidente) se compromete a revisar la
situaci1n el dia de maiiana y de ser asi procederd como corresponde.

8.- ACUERDOS.

Se ponen en discusi6n para acuerdo los temas informados por la
Comisiin Obras, Aseo y Ornato.

Acta del 05.06.08.
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Ord. N'917 del 28.05.08, que solicita acuerdo para renovar contrato
de Concesi6n de Servicio de Recolecci6n, Transporte y Disposici6n
Final de Residuos de la ci4dad de Chilldn.

La Comisi6n acuerda por unanimidad renoyar contrato de concesi6n,
a la vez sugiere establecer una propuesta para modernizar el sistema.

El SR. VACCARO estima necesario para mejor resolver pedir un
informe a la Direcci6n de Asesorla Juridica.

Queda pendiente en esperq de un informe de la Direcci6n de Asesoria
Juridica.

Acta del 09.06.08.-

Ord. N'815 del 14.05.0E, que solicita acuerdo para entregar en
comodato inmueble con'rdestino drea verde para ocuparla como
eq uip am ie nt o mu n ic ip a l.

La Comisi6n acuerda por unanimidad aprobar el comodato sefialado. ,

ACUERDO N' 1.584/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los presentes, entregar en comodato a la Junta de
l/ecinos N'26, Las Marippsas, un retozo de terreno ubicado en calle
Transporte Lamar esquina San Josd, del conjunto habitacional Las
Mariposas para construir en dl obras de equipamiento municipal.

Se ponen en discusi1n para acuerdo las solicitudes informadas
favorablemente por la Comisi6n Alcoholes, en acta de fecha 09.06.08.

1.- Ord. N" 971 de fecha 04.06.08.-

ARMANDO ANTONIO HERRERA MONTENEGRO. Soticita
transferencia de Pattinte Rol 400453, Dep6sito de Bebidas
Alcoh6licas, comprado al .Sr. Carlo Parra Trevifto, ubicado en Luis
Arellano N" 2003, Villa Islas del Sur, opini6n favorable de Junta
Vecinal N'29, Parque del Sur Yilla Islas del Sur PoblaciLn vicente
Pdrez Rosales.

Votan afavor los Sres. Bernucci, Gotelli, Alvarez, Marcenaro y L6pez.
Total cinco votos.
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ACUERDO N" 1.585/08. El H. Concejo Municipal acuerda por cinco
votos a favor y tres abstenciones, aprobar la siguiente transferencia
de patente:

Transferencia de patenle: Rol 400453.
Tipo de patente: Depdsito de Bebidas Alcoh6licas.
Compr ador : Armando Antonio Herrera Montenegr o.

Vendedor: Carlo Porra Triv,ifro.
Direcci6n: Luis Arellano 2003, Villa lslos det Sur.

2.- Ord. N'981 defecha 06.06.08.-

MARCELA GRACIELA YANINE NAZAL. Solicita transferencia de
patente rol 401248, Minimercado (Comercial y Alcoholes), comprada
a la Sra. Gladys Rios Rioa, ubicado en Avda. Brasil N" 906, opini6n
favorable de Junta Vecinal N'4 La Victoria.

l

Votan a favor la Seffora Sudrez y los Sres. Bernucci, Marcenaro,
Alvarez, Gotelli, Quiroz y L6pez. Total siete yotos.

Se abstiene el Sr. Yaccaro.

ACUERDO N' 1.586/08. El H. Concejo Municipal acuerda por siete
votos a favor y una abstenci\n, aprobar la siguiente transferencia de
patente:

Transferencia de patente: Rol 401248.
Tipo de patente: Minimercado (Comercial y Alcoholes).
Compradora: Marcela Graciela Yanine Nazal.
Vendedor: Gladys RIos R[os.
Direcci6n: Avda. Brasil N' 906.

Se pone en discusi6n para acuerdo pasar a la Comisi1n Hacienda, el
Ord. N" 961 del 04.06.08, que solicita acuerdo para efectuar
modificaciones al presipuesto de ingresos y gastos del presupuesto
municipal mediante transf?rencia de disponibilidades por monto total
de M$ 17.888.

ACUERDO N' 1.587/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los presentes, pasar a la Comisi1n Hacienda para su
informe, el Ord. N" 961 del 04.06.08, que solicita acuerdo para
efectuar modificaciones al Presupuesto de Ingresos y Gastos del
Presupuesto Municipal me/iante transferencia de disponib il idades por
monto total de M$ 17.888.
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a la Comisi6n Obras el Ord.
Chilldn que solicita acuerdo
sucesi1n de dofia Olga Ema

S′″ο″α グο ιο″rdes 2,d′ ′α

ACUERDO N" 1.588/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los presentes, pasar a la Comisi1n Obras para su
informe, el Ord. N'991 del 09.06.08, del Sr. Alcalde de Chilldn que
solicita acuerdo para transigir extrajudicialmente con la sucesi6n de
dofta Olga Ema Bustos Reyes.
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ACUERDO N' 1.589/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los prese4tes, aprobar la siguiente subvenci6n
extraordinaria.

Instituci6n: Comitd Pro Regi6n fiubte.
Monto aprobado. $ 500.000.-
Proyecto: Antecedentes sobre Nuble Regi6n.
Destino: Pago de difusi1n radial, propaganda (letreros y lienzos)
volantes, revistas anual, gastos operacionales y adquisiciLn de titiles
de oficina para la elaboraci1n de proyecto de regionalizaci6n.

ACUERDO N' 1.590/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los piesentes, aprobar la siguiente subvenci1n
extraordinaria.
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Destino: Adquisicidn de materiales para taller de manualidades.
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ACUERDO N' 1.591/08. El fl. Conceio Municipal acuerda por
unanimidad de los presentes, aprobar la siguiente subvenci6n

extraordinaria.

Instiluci1n: Junta de Vecinos Zaftartu.
Monto aprobado: $ 996.474.-
Proyecto: Pago de contribuciones.
Destino propuesto: Pago de contribuciones de la sede comunitaria.

Se pone en discusi1n para acuerdo el Ord (DOIQ N" 996 del 09.06.08,

que solicita acuerdo para aprobar nombre del camino de acceso a sus

residencias ubicado en el sector camino a Cato. Nombro propuesto:
Camino El Alba.

ACIJERDO N" 1.592/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los presentes, aprobar el nombre Camino El Alba al
camino de acceso a las residencias ubicados en el sector camino a
Cato, que nace del callejdn Las Coles, lado oriente, aproximadamente
a 150 metros del camino a Cato, hacia el lado sur, en

aproximadamente 70 metros, luego conlinia al oriente en 78,30
metros, para desplazarse nuevamente al sur en 258,60 metros.

Se pone en discusi1n para acuerdo el
09.06.08, que solicita acuerdo para
Instalaci1n de los Asientos I/ERY ylP
Nelson Oyarz n.

Ord. (Adm.M.) N' 997 del
adjudicar la Provisidn e

para el Estadio Municipal

一
　

　

一

ACUERDO N' 1.593/08. El H. Concejo Municipal acuerda por
unanimidad de los presentes, adjudicar la Provisi6n e Instalaci1n de
los Asientos LERY VtP a la 'Empresa Comercial PAIJ y Compahia
Limitada, Rut 77.405.7 50- l , en un precio unitario de:

Provisi6n: $ 195.160, con impuesto, por asiento.
Provisi1n e instalaci1n: I 207.060, con impuesto por asiento
instalado.

Total de asientos a adquirir: 30.- (Treinta).-

Se leyanta sesi1n a las ./9.05 horas.


